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Aos 20 (vinte) dias do mês de setembro de dois mil e 

dezoito, nesta cidade de São Paulo, na sala de reuniões da São Paulo 

Previdência, sito à Avenida Rangel Pestana, nº 300, 12º andar, ala Dom Pedro, 

às 10h00min, conforme prévia convocação, reuniram-se, o Vice-Presidente do 

Conselho, o senhor Renato Rodrigues Marquesim, bem como os Conselheiros 

Titulares, o senhor Gustavo Ogawa, a senhora Jacira Costa Silva, o senhor 

Ney Nazareno Sígolo e a senhora Rosana Mitico Kitazume Kaneko. Ausente, 

por motivo justificado, o Presidente do Conselho, o senhor Antonio Dorival 

Gamba. Também esteve presente, o Conselheiro Suplente, o senhor Vicente 

Sedrangulo Filho e Alfredo Sant´Anna Júnior. Desta forma, o Vice-Presidente 

do Conselho, no exercício da Presidência, declarou abertos os trabalhos, 

iniciando-se com a seguinte pauta: Assinatura da Ata da 123ª Reunião 

Ordinária; Apreciação do resumo da carteira de imóveis; Apreciação do 

Balancete de julho de 2018. Assim, foi passada a palavra para o Conselheiro 

Ney Nazareno Sígolo, que informou ter solicitado a inclusão na pauta desta 

reunião e das subseqüentes,  a apreciação do resumo da carteira de imóveis, 

conforme anteriormente decidido pelo Conselho. Após, foi convidada a 

Assessora Silvia Castellari Coimbra para falar sobre a evolução da carteira de 

imóveis. Também foram convidados, o Diretor de Administração e Finanças, o 

senhor Reinaldo dos Santos Lima, o Gerente de Planejamento e Controle, o 

senhor Marcos de Oliveira Campos, o Supervisor de Controle da Arrecadação, 

o senhor André Carvalho Penafieri, a Assistente Técnica Previdenciária Bruna 

Stefano Mandrote e o Analista Previdenciário, Valdemir Roberto Machado de 

Moraes. Desta forma, a Assessora Silvia Castellari Coimbra falou sobre as 

reintegrações de posses e invasões. O Vice-Presidente do Conselho solicitou à 

assessora Silvia Castellari Coimbra explicitar melhor as informações contidas 

na planilha sobre os imóveis vendidos, para que estas fiquem mais claras. 
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Ainda, o Vice-Presidente do Conselho Fiscal quis saber como ocorre a decisão 

de colocar um imóvel à venda, no que Silvia Castellari Coimbra explicou que, 

quando existe interesse na compra de algum imóvel, o mesmo é avaliado e 

colocado à venda, por meio de processo licitatório. O Vice-Presidente também 

observou o aumento dos gastos com manutenção dos imóveis, quando 

comparado aos anos anteriores, sendo respondido pela Assessora que parte 

desses gastos refere-se à adequação de imóveis retomados, via reintegração 

de posse. Na oportunidade, o Vice-Presidente do Conselho Fiscal propôs que, 

para a próxima reunião, seja entregue um histórico dos imóveis reintegrados, 

nos últimos anos, a fim de entender o aumento do referido valor na previsão 

orçamentária. A Assessora Silvia Castellari Coimbra se prontificou a 

providenciar o referido histórico. Na oportunidade, a Assessora Silvia Castellari 

Coimbra também falou sobre a invasão do imóvel localizado à Rua Vergueiro, 

que foi prontamente resolvida. O Conselho Fiscal e a Assessora Silvia 

Castellari Coimbra também comentaram sobre o Fundo Imobiliário. O Vice-

Presidente do Conselho Fiscal sugeriu que o processo do Fundo Imobiliário 

seja digitalizado e encaminhado aos membros deste Conselho. Concluída a 

apresentação e respondidos os questionamentos sobre a carteira de imóveis 

da SPPREV, a Assessora Silvia Castellari Coimbra se retirou. Em seguida, o 

Conselheiro Ney Nazareno Sígolo indagou o Diretor Reinaldo  dos Santos Lima 

se o Resumo da Carteira de Imóveis da SPPREV foi encaminhado à 

AUDIMEC, em atenção à solicitação do Auditor externo Senhor Luciano 

Gonçalves de Medeiros Pereira, por ocasião de sua participação na reunião do 

Conselho do mês anterior, sendo respondido afirmativamente, Nesse 

momento, o Conselho passou a analisar e discutir acerca do Balancete de 

Julho de 2018. Assim, foi passada a palavra ao Supervisor de Controle da 

Arrecadação, André Carvalho Penafieri, que falou sobre a parte Previdenciária 
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do Balancete. André Carvalho Penafieri falou sobre as variações das receitas, 

apontando um aumento no mês de julho. Segundo o Supervisor de Controle e 

Arrecadação, os principais fatores que contribuíram com este aumento foram, a 

queda na contribuição de ativo e patronal, em decorrência de não haver o 

pagamento da participação nos resultados, dos Fiscais de Rendas e o aumento 

de contribuição dos inativos e pensionistas. Ainda, André Carvalho Penafieri 

falou também sobre o aumento da insuficiência financeira em decorrência do 

aumento das despesas com inativos e pensionistas e a queda da receita 

oriunda do COMPREV. O mesmo também esclareceu sobre a regularização, 

no mês de julho, referentes aos royalties e participação especiais destinados às 

Universidades, do mês de maio, que ficou para o mês de julho, bem como o 

COMPREV, que também estava destinado às Universidades. Nesta 

oportunidade, o Diretor de Administração e Finanças falou sobre a reunião 

entre a SPPREV e os três reitores das Universidades Paulistas. Reinaldo dos 

Santos Lima explicou que a SPPREV está fazendo o abatimento da 

insuficiência financeira das Universidades na pensão, uma vez que a autarquia, 

até o presente momento, só assumiu a gestão e pagamento das pensões 

referentes às Universidades. Reinaldo dos Santos Lima explicou que quando 

chega o mês da participação especial, geralmente, esta é maior que a 

cobertura da insuficiência e portanto, o valor excedente é utilizado para  abater 

a insuficiência  das pensões do mês seguinte. No entanto, as Universidades 

Paulistas querem que a SPPREV uso do referido excedente para abater a 

insuficiência financeira dos inativos. No entanto, até o presente momento, as 

Universidades do Estado de São Paulo é que fazem a gestão e pagamento de 

suas aposentadorias, motivo pelo qual, houve a reunião. Em seguida, André 

Carvalho Penafieri também falou sobre as variações nas despesas. Segundo o 

mesmo, em julho, houve um aumento nas despesas em decorrência do 
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aumento das despesas com os inativos e o aumento das despesas com os 

pensionistas. Depois, foi passada a palavra ao Gerente de Planejamento e 

Controle, que passou a explicar sobre a parte Administrativa do Balancete de 

Julho de 2018. Logo, Marcos de Oliveira Campos falou sobre o demonstrativo 

da receita orçamentária de julho, apontando um aumento em decorrência da 

taxa de administração. O Gerente de Planejamento e Controle explicou que no 

mês de junho dois órgãos, a Secretaria Estadual da Saúde e a Secretária 

Estadual de Justiça, não conseguiram realizar a liquidação dos valores na 

competência correta, o que foi feito no mês de julho, motivo pelo qual, neste 

mês, verifica-se o aumento na receita. Com relação à despesa, houve uma 

redução. Com relação às despesas, Marcos de Oliveira Campos mencionou 

sobre os valores recolhidos a titulo de contribuição patronal ao INSS, um 

contrato de consultoria pessoa física, variações com relação aos serviços de 

vigilância e limpeza da autarquia. Na parte de conservação e manutenção de 

imóveis, houve um aumento por conta dos contratos de limpeza com dois 

imóveis. Na parte de execução orçamentária não houver alteração no mês de 

julho.  No tocante aos contratos, Marcos de Oliveira Campos apontou dois 

contratos que estão se encerrando neste mês, bem como falou dos novos 

contratos. Por fim, foi passada a palavra ao senhor Valdemir Roberto Machado 

de Moraes, que falou sobre os apontamentos da auditoria independente 

pendentes de solução. Valdemir esclareceu que dos 26 (vinte e seis) itens de 

ocorrência pendentes de solução, restam apenas 6 (seis)  para serem 

resolvidos, sendo que neste mês um item foi solucionado, qual seja, a retenção 

de ISS dos contadores autônomos.  A auditoria havia questionado o fato desta 

autarquia não fazer a retenção, uma vez que o contador já recolhia o imposto 

no local onde era realizada a prestação de serviço. A questão foi encaminhada 

à Consultoria Jurídica, a qual apontou que a SPPREV fez correto ao não 
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recolher o imposto. Ao final, o Balancete de Julho de 2018 teve seu 

encaminhamento ao Conselho de Administração aprovado por unanimidade 

pelo Conselho Fiscal.E, para constar, eu, Paola Camargo, Secretária do 

Conselho, lavrei e subscrevo esta Ata que, após lida, achada conforme e 

aprovada, vai devidamente assinada pelo Presidente em exercício e pelos 

demais Conselheiros presentes. 
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